

『成長実感と学び』 新入試に向けて必要な大人の意識とは？

一年次主任 若林 理一郎

私は、滅多に「誉め
ない」教員です。常識
的なことは「出来て当
たり前」。出来ない方
がおかしい。従って、
誉めるのは滅多に出来
ないことが出来た、出来
たときだけに「結果が、出
滅多に「誉めない」の
です。

とところで、一年次生
が大学受験をする年度
から、新入試が導入さ
れます。真の「学力」
を育てようと、文部科
学省も本腰を入れて制
度改革をしています。

また、今まで以上に
受験生を多面的に評価
しようとする中で、調
査書の様式が大幅に変
更されます。今までは
A3判で表裏一枚の用
紙であったものが、枚
数の上限が撤廃され、
ういくらでも書けるよ
うになるということよ

す。さらに、記述欄も
細分化され、一層多
面的に評価されます。
求められていきます。

「この改正の背景には、
「真の学力」を育成す
るには、「成長実感」が必
要であるという思いが
あるようです。以前、
我々の世代は、「詰め
込み教育」を受けまし
た。反省から、後に「批
判」と「教育」が生まれ
たり。教育が生まれま
し。批判に晒される事
なり、「脱ゆとり」が
叫ばれる。グローバル化
が叫ばれる。列強現代
に渡り合えない諸国
益を守らなければなら
ません。これらばかり
を踏まえて、学校教育
おいては、「思考力と
表現力」の育成が、今
ま現断以上必要だとい
う判断に至ったのでは
ない。

ろん、極々少数の人々
には、十二分にそのよ
うな資質はあるのでし
ょう。が、国家・国民レ
ベルでまだ考えたときに
十分とはいえない。と考
えたのでしよう。

少々、大きな話にな
つてしまいましたが、な
私のレベルでは、この
ように解釈しています。

① 学校の勉強を楽しく、
自発的にする。ために、
「できる」「わかる」
は、「できる」「わかる」
が、「必要なんじゃな
い？」

② そういった実感や認
識を、段階的に
進んでいこうとす
るんじゃない？

③ そうしていきると、
何かを新しく見つけ
ていく楽しさや、
強が楽しくなるんじ
ゃない？

④ その気持ちを周りの
人に、うまく伝えられ
たら、喜びを共有でき
るんじゃない？

◆入学式の様子◆



多量に、美し
く、実践的
に、
「できる」「
わかる」が
「必要なん
じゃない？」
が、この
「できる」「
わかる」が
「必要なん
じゃない？」
が、この

まず、学習、進路
で、
「できる」「
わかる」が
「必要なん
じゃない？」
が、この
「できる」「
わかる」が
「必要なん
じゃない？」
が、この

◆遠足の様子◆



◆宿泊研修の様子◆



それと同時に、子供
たち「自信」を持
たせようという「自立心」
を育てたい。彼
ら、彼女らは、大人へ
の道を歩み始めるはず
です。

